
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Beirats für Migration und Integration der Stadt Remagen 
vom 05.09.2019 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Restaurant Casa Antonio Lopez   
 
Beginn:  18:30 Uhr 
 
Ende:   19:50 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Berufene 
Beate Reich   
 
Verwaltung 
Eva Etten   
 
Mitglied des Beirats für Migration und Integration 
Emine Balfi   
Bayramali Er   
Stanford Keelan   
Vitor Leite Martins   
Serdar Nasiroglu   
Motee Spanier   
Ali Tzinali   

Entschuldigt fehlen: 

Ausschussmitglieder 
Kenneth Heydecke   
 
Gast 
Lothar Scheffel 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
   
 
 2   Genehmigung des Protokolls der 20. öffentlichen Sitzung 



   
 
 3   Rückblick; Besuch Batterieweg 4 
   
 
 4   Stand der Planung; Schifffahrt im September 
   
 
 5   Vorbereitung der Wahl des Migrationsbeirats 
   
 
 6   Einladung eines Vertreters der Stadt Remagen 
   
 
 7   Verschiedenes 
   
 
 
 
21. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
---------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Begrüßung, Annahme der Tagesordnung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Der Vorsitzende Vitor Martins begrüßt die Anwesenden und die Gäste und dankt für 
das zahlreiche Erscheinen. Die Tagesordnung wird wie vorgelegt angenommen. 
 
 
Zu Punkt 2 – Genehmigung des Protokolls der 20. öffentlichen Sitzung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Das Protokoll haben die Mitglieder zur Kenntnis genommen. Das Protokoll wurde 
genehmigt. 
 
 
Zu Punkt 3 – Rückblick; Besuch Batterieweg 4 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Mehrere Mitglieder des Migrationsbeirats haben am 01.08.2019 das Flüchtlings-
wohnheim im Batterieweg besucht und berichten von den Eindrücken. Man war ent-
setzt über bauliche Zustände, z.B. die der Balkone und der Badezimmer (Schimmel) 
und außerdem über die Unsauberkeit. Es wurde die Auffassung vertreten, dass die 
Bewohner dort angelernt werden müssten, wie man mit Müll und Müllentsorgung 
umgeht. Frau Etten, Stadtverwaltung Remagen, stellt fest, dass man im Hinblick auf 
die Bewohner nicht pauschalisieren dürfe, schwarze Schafe seien überall dabei. 
Sanktionen wegen Unsauberkeit seien für die Verwaltung nicht möglich. Künftig wür-
den wieder Sprechstunden der Verwaltung in der Unterkunft angeboten. Auf Nach-
frage erklärt sie, dass ihr nicht bekannt sei, dass die Verwaltung bauliche Änderun-
gen beabsichtige. Lothar Scheffel bestätigt, dass die baulichen Zustände im Haus 
schlecht seien. Die Gruppenstruktur in der Unterkunft sei sehr unterschiedlich. So 



gäbe es auch Menschen, die geordnet arbeiten gehen, aber keine andere Wohnung 
finden. Seiner Auffassung nach sei für die Bewohner eine Begleitung durch Sozialar-
beiter nötig. Ali Tzinali bietet den Bewohnern ein Praktikum in seiner Firma an. SPD 
und Bündnis 90/Die Grünen werden das Thema in ihren Stadtrats-Fraktionen erör-
tern. Gegebenenfalls sollte der HaFi eine Ortsbesichtigung vornehmen. 
 
 
Zu Punkt 4 – Stand der Planung; Schifffahrt im September – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Termin für die Schifffahrt ist der 21.09.. Weiter ist noch nichts geklärt. Vitor klärt die 
Abfahrt. Beate macht dann eine PM. Alle sind aufgefordert, für die Schifffahrt Wer-
bung zu machen. Es wird beschlossen, für die Tour die noch nicht ausgegebenen 
500 Euro zu verwenden. Da noch nicht ganz klar ist, wie viele Personen letztendlich 
mitfahren, ist damit eine Teilnehmerzahl von 25-30 Personen möglich.  Ali Er wird 
sich wegen des Besuchs des Hauses der Geschichte erkundigen. Die Rückfahrt soll 
dann per Bahn erfolgen. 
 
 
Zu Punkt 5 – Vorbereitung der Wahl des Migrationsbeirats – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Punkt wird diskutiert. Einhellige Meinung ist, dass man Werbung mittels Info-
ständen und Plakaten machen will. Ali Er kümmert sich um einen Fotografen. Dann 
ist mit denen, die sich zur Wahl stellen, ein Termin für das Foto zu machen. Plakate 
sollen in Din A3 –Format ausgedruckt werden und in Geschäften usw. verteilt wer-
den. Alles Weitere soll in der nächsten Sitzung besprochen werden. 
 
 
Zu Punkt 6 – Einladung eines Vertreters der Stadt Remagen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Dieser Punkt ist unter TOP 3 erledigt. 
 
 
Zu Punkt 7 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Stan Keelan lädt den Beirat am 26.10., ab 18 h, zu sich nach Hause in die Kirchstra-
ße ein. 
Termin für die nächste Sitzung ist der 26.9., 18.30 h, wieder im Casa Antonio Lopez. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 19:50 Uhr. 
 
Remagen, den 16.09.2019     
Der Vorsitzende 
 
gez. 

Schriftführer/in 
 
gez. 
 

    
Vitor Leite Martins Beate Reich 
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